

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berikut hasil penelitian, peneliti dapat menyimpulkan bahwa dalam mendayagunakan ekonomi masyarakat di masjid agung sunda kelapa menemukan kesimpulan yaitu dalam mendayagunakan perekonomian masjid Agung Sunda Kelapa sudah cukup signifikan, karena dalam memanfaatkan sumber daya manusia yang di miliki masjid agung sunda sangat memanfaatkan sebaik mungkin dan secara pengelolaannya pun sudah matang karena sudah mempunyai bidang-bidangnya sendiri yang memimpinya dan sudah mumpuni dalam bidangnya, bukan hanya sumber daya manusia yang di miliki masjid agung sunda kelapa dari segi infrastrukturnya memiliki potensi untuk mendayagunakan ekonomi masyarakat dari segi bangunan yang luas dan banyak ruangan yang bisa di manfaatkan untuk meningkatkan kesejahteraan ekonomi masyarakat dan Realisasi program yang di lakukan oleh Masjid Agung Sunda Kelapa dalam mendayagunakan ekonomi masyarakat adalah pusat jajanan selera rakyat (pujasera), unit penyewaan gedung dan unit pengumpulan zakat. Akan tetapi dari seluruh kegiatan ekonomi yang di lakukan masjid agung sunda kelapa yang paling banyak di akses masyarakat adalah pujasera. Sehingga komponen-komponen kebutuhan masyarakat terpenuhi akan adanya program Masjid Agung Sunda Kelapa dan ini masyarakat bisa hidup dengan kecukupan ekonomi.

## **B. Saran**

Berikut yang di sarankan oleh peneliti terhadap pihak masjid agung sunda kelapa dalam mendayagunakan ekonomi berbasis masjid :

- 1) Pihak Masjid Agung Sunda Kelapa di harapkan membantu usaha mikro kecil menengah dalam segi marketing karena yang di keluhkan oleh para pedagang adalah tentang keramaian pelanggan yang masih minim karena masih kalah saing dengan pedagang yang di luar masjid.
- 2) Keterkaitan antara Masjid Agung Sunda Kelapa dengan masyarakat kecamatan menteng masih kurang dalam segi realisasi. Karena yang merasakan dampak dari pendayagunaan ekonomi berbasis masjid agung sunda kelapa tersebut kebanyakan di luar kecamatan menteng dan ini menjadi tugas kepada pihak DKM Masjid Agung Sunda Kelapa untuk bisa menyisir pelosok-pelosok yang ada di kecamatan menteng.